

ferische Aktivität der Arbeiter, Angestellten, Ingenieure und Techniker und orientieren sie auf die Lösung der wichtigsten Aufgaben bei der Anwendung der modernen Technik. Sie setzen sich für Qualitätsarbeit, für deutsche Wertarbeit ein. Sie nehmen durch die betrieblichen Gewerkschaftsorganisationen an der Aufstellung und Erfüllung der Pläne und an der Leitung der Betriebe teil. Sie helfen, die Verbesserungsvorschläge der Werkstätigen durchzusetzen und gewähren den Neuerern jegliche Unterstützung. Sie erklären den Arbeitern, wie die ökonomischen Gesetze in ihrem eigenen Interesse ausgenutzt werden müssen. Sie überzeugen sie von der Notwendigkeit, in der Produktion mit jeder Minute, mit jedem Gramm und jedem Pfennig zu sparen.

Die Gewerkschaften haben hervorragenden Anteil daran, daß ein neues, sozialistisches Verhältnis der Werkstätigen zur Arbeit entsteht. Sie helfen, die Liebe zur Arbeit zu wecken, die ihrerseits die neue, sozialistische Arbeitsdisziplin fördert. Sie nehmen teil an der Entwicklung und Verbesserung des Arbeits- und Gesundheitsschutzes und der sozialen Betreuung der Werkstätigen. Beim umfassenden Aufbau des Sozialismus werden ihre Aufgaben als Schulen des Sozialismus noch größer. Sie werden zu einem der wichtigsten Faktoren der sozialistischen Demokratie, der bedeutende gesellschaftliche Aufgaben zu erfüllen hat. Indem sich die Gewerkschaftsfunktionäre in ihrer Tätigkeit eng mit den Massen verbinden, erwerben sie sich Vertrauen und werden zu echten Vertrauensleuten der Werkstätigen.

Der sozialistische Jugendverband ist aktiver Helfer und Reserve der Partei. Die Freie Deutsche Jugend hilft der Partei, die Jugend für die bewußte und aktive Teilnahme am umfassenden Aufbau des Sozialismus, zur Bereitschaft zur Verteidigung des sozialistischen Vaterlandes und im Geiste des sozialistischen Internationalismus zu erziehen. Besonders trägt sie eine große Verantwortung für die Heranbildung einer allseitig entwickelten Generation, die sozialistisch arbeitet, lernt und lebt. Der umfassende Aufbau des Sozialismus erfordert vor allem vom sozialistischen Jugendverband, daß er der ganzen Jugend hilft, sich ihrer Hauptaufgabe bewußt zu werden, alle ihre Kräfte und Fähigkeiten auf die Aneignung hoher politischer, wissenschaftlicher und technischer Kenntnisse zu orientieren und in den vordersten Reihen des Kampfes für die Meisterung und Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes zu stehen.